
 
ДОКЛАД  

 
Уважаемые депутаты, уважаемые гости и присутствующие в зале! 
 
 

СЛАЙД № 1 
 
 

В своем докладе я кратко представлю итоги прошлого года, результаты 

работы главы Костомукшского городского округа и администрации  по 

исполнению полномочий, предусмотренных Уставом  и основных задач, 

определенных решением Совета  на 2017 год. 

 

СЛАЙД № 2 

 
Основу экономики города составляют промышленные предприятия, 

которыми за 2017 год отгружено товаров, работ и услуг на сумму более 65 

млрд. рублей, что в 1,4 раза превышает показатель 2016 года и составляет 

38% в общем объеме отгруженных товаров по Республике Карелия. 

Сводный индекс производства за 2017 год составил по округу 103,8.  

 
СЛАЙД № 3 
 

Костомукша отличается высоким удельным весом лиц трудоспособного 

возраста – 60%,  но их количество снижается, горожане становятся старше. 

Экономически активное население в городе достигает 17 тыс. человек.  По-

прежнему присутствует положительный естественный прирост. На 1 января 

2018 года в качестве безработных зарегистрировано 143 человека или 0,84% 

к экономически активному населению, что на 30% ниже, чем в прошлом 

году.  

СЛАЙД № 4 
 

На территории городского округа по состоянию на 1 января 2018 года 

зарегистрировано 1476 субъекта малого и среднего предпринимательства.  

Общая численность занятых в сегменте МСП – около 4,5 тыс.человек. 

В 2017 году объем товаров и услуг, произведенный и реализованный 

субъектами малого предпринимательства, составил более 5 млрд. руб. В 

бюджет от малого бизнеса поступил 41 млн. рублей налоговых поступлений, 

что составляет 14% от общего объема. 



 
СЛАЙД № 5 
 

В 2017 году было введено в эксплуатацию 1 134 кв. метров жилья  - это 

8 индивидуальных  жилых домов.  Для сравнения, в 2016 году было введено 

2,8 тыс. кв. метров жилья. 

Снижение ввода  связано, прежде всего, с общим спадом строительства 

жилья на территории округа, а также с отсутствием объектов инженерно-

технического обеспечения в районах, в которых выделяются земельные 

участки для индивидуального жилищного строительства. Это одна из 

главных проблем, которая сдерживает развитие города. 

 
СЛАЙД № 6 
 

По данным отчетности бюджет муниципального образования за 2017 год 

исполнен по доходам – в сумме 807 млн.руб.; по расходам – в сумме 815 

млн.руб. с дефицитом в размере 8,0 млн.руб.  

 Муниципальный долг по состоянию на 01 января 2017 года составил 

346 млн.руб. или 82 % к объему налоговых и неналоговых доходов. 

Наибольший объем в муниципальном долге составляют кредиты 

коммерческих кредитных организаций (296,0 млн.руб. или 85 %).  
 
СЛАЙД № 7  
 

Стабильная работа градообразующего предприятия АО «Карельский 

окатыш», развитие производства электрооборудования ООО «АЕК» с 

приемом дополнительного персонала в количестве 360 человек, развитие 

малого бизнеса существенно повлияло на увеличение поступлений налога на 

доходы физических лиц в бюджет муниципального образования: с 200 

млн.руб. в 2016 году до 212 млн.руб. в 2017 году, рост на 6,1 %.  

В целом, налоговые поступления в бюджет в 2017 году составили 302 

млн.руб. ( 72% доходов) и выросли на 6,9 млн.руб. в сравнении с прошлым 

годом. 

Неналоговые поступления в бюджет в 2017 году составили 119,5 

млн.руб. ( 28% доходов) , и поступили с ростом в сравнении с 2016 годом на 

0,7 млн.руб. 

 
 



СЛАЙД № 8 
 

Структура расходов представлена на слайде. «Образование» - 62,1%,  

«Общегосударственные вопросы» - 9,9%, «Культура, кинематография» - 

6,9% «Социальная политика» - 5,8%. 

 

СЛАЙД № 9 
 

Как положительный момент стоит отметить, что приросте доходов на 

7,6 млн. руб., собственные расходы сократились на 30 млн.руб., в результате 

сократился дефицит бюджета с 51 млн.руб. в 2016 году до 8,0 млн. руб. в 

2017 году, а так же сокращена кредиторская задолженность по местному 

бюджету на 14 млн. руб.  

 
СЛАЙД № 10 
 

По итогам 2017 года бюджетный эффект от проведения мероприятий в 

рамках муниципальной Программы оздоровления финансов составил 36 

млн.рублей что на 18% выше плановых показателей,  по увеличению 

поступлений доходов – 15 млн.рублей; по оптимизации расходов – 15 

млн.рублей. За счет  перекредитования муниципального долга в части 

коммерческих кредитов удалось сэкономить денежные средства в сумме 6 

млн.руб.  

 

СЛАЙД № 11 

Действие Программы оздоровления финансов продлено до 2020 года. 

На 2018 год мы ставим для себя еще более амбициозные задачи: 

получить экономический эффект  47 млн.руб. 

 
СЛАЙД № 12 
 

Для снижения расходов в 2018 году будут реализованы проекты 

централизации бухгалтерского обслуживания,    переходу на  техническую 

охрану  периметру муниципальных образовательных учреждений.  По 

результатам проделанной работы в январе 2018 года, за счет оптимизации 

штатных единиц технического и вспомогательного персонала бюджетный 

эффект оценивается в сумме более 7 млн.руб. 
 
 



СЛАЙД № 13  
 

В Костомукше реализовывается  программа «Комплексное развитие 

моногорода» Основная ее цель – обеспечить  создание новых рабочих мест, 

не связанных с деятельностью градообразующего предприятия, привлечь к 

концу 2018 года 4,8 млрд.рублей инвестиций в основной капитал, улучшить 

качество городской среды. 

 

СЛАЙД № 14 
 

В сфере промышленности в 2017-2018 годах реализуются 4 проекта: 

1) Развитие производства электрооборудования ООО «АЕК»; 

2) Организация промышленного производства изделий из талькового 

камня (компания ООО "Стоун Групп"); 

3) Развитие перерабатывающего пищевого производства компанией 

"Ягоды Карелии"; 

4) Создание производства лесоматериалов, строганного погонажа и 

клееных изделий компанией  «ФинТек».  

 

 
СЛАЙД № 15 
 

При целевом показателе 225 по состоянию на 01 января 2018 года в 

моногороде создано 908 новых рабочих мест. В том числе это - 187 

зарегистрированных в 2017 году индивидуальных предпринимателей; 239 

временных или ссезонных рабочих мест; 70 мест, созданных в рамках 

реализации программы поддержки субъектов МСП. 380 новых рабочих мест 

создано на предприятиях города. 

Объем привлеченных инвестиций в основной капитал без учета 

деятельности градообразующего предприятия по состоянию на 01 января 

2018 года составил 427 млн.руб.  
 
 
СЛАЙД № 16 

 
С 2009 года  реализуется муниципальная целевая программа «Развитие 

малого и среднего предпринимательства". 



В прошлом году наряду с  предоставлением грантов начинающим 

субъектам малого предпринимательства на создание собственного дела 

впервые были оказаны новые формы финансовой поддержки. 

В  2017 году 6 субъектам малого предпринимательства было выделено 

субсидий и грантов на общую сумму 2,7 млн.руб. В результате реализации 

проектов было создано 70 новых рабочих мест. 

 

СЛАЙД № 17 
 

На слайдах представлены три проекта, получивших государственную 

поддержку в 2017 году: 

1) ООО «Лапландия Транс», производство продукции из древесных 

отходов; 

 
СЛАЙД № 18 
 

2) ООО «Современные Технологии Карелии» мини-пекарня «Хлеб из 
Тандыра»; 

 
СЛАЙД № 19 
 

3) ИП Талдыкин Александр Анатольевич детский игровой центр 

«Космолэнд». 

В 2018 году Правительством Республики Карелия вводятся новые виды 

поддержки и увеличивается объем финансирования. В связи с чем, мы 

надеемся, в текущем году большее количество предпринимателей 

Костомукши смогут ими воспользоваться. 

 
СЛАЙД № 20 
 

В 2017 году началась реализация приоритетного проекта 

«Комфортная городская среда», целью которого является повышение 

качества и комфорта населенных пунктов. 

Костомукше  было выделено 5,0 млн.руб. 

 
СЛАЙД № 21 
 

В рамках программы реализованы: 

Шесть проектов, направленных на благоустройство дворовых 



территорий многоквартирных домов: 

Спортивная площадка на дворовой территории по ул. Ленина, она стала 

первой обустроенной дворовой спортивной площадкой в городе. Жители 

дома собрали на реализацию проекта 130 тыс. рублей. 

 
СЛАЙД № 22  
 

2) Обустроены четыре детские игровые площадки: 
- по ул. Ленина, д.15; 
- по ул. Ленина, д. 17 
- по ул. Парковая, д.1 
 
СЛАЙД № 23  
 

- по ул. Первомайская, д.8. 

3) Кроме того, были выполнены работы по асфальтированию на 

дворовой территории дома № 12 по ул. Интернациональная. 

 
СЛАЙД № 24 
 

Реализован 1 этап работ по проекту «Создание инфраструктуры для 

многофункциональной спортивной площадки в районе пр. Горняков и школы 

№2. 

Выполнены работы по устройству наружных сетей водоснабжения и 

водоотведения, по технологическому подключению к эл.сетям, по 

проектированию. Приобретены светодиодные уличные светильники  и 2 

блок-контейнера под раздевалки. 

Второй этап будет реализован в текущем году в рамках программы 

«Поддержки местных инициатив». 

В результате эта многофункциональная площадка будет 

использоваться нашими спортсменами круглогодично. 

СЛАЙД № 25 
 

Выполнены работы по благоустройству пешеходной улицы 

Первооткрывателей. Обустроены три зоны отдыха вдоль пешеходной улицы 

и мини-сквер возле памятного знака. Хочется выразить благодарность 

Ветеранской городской общественной организации «Общество 

первооткрывателей» за активность, именно от них поступила заявка на 

обустройство данной территории. Проект будет продолжен и в 2018 году – 

появится освещение возле Памятного знака первооткрывателям.  



СЛАЙД № 26 
 

 Проект «Комфортная городская среда» продолжает свое действие.  

Нововведением стало  рейтинговое голосование по выбору общественной 

территории, которая будет благоустроена в 2018 году. 

Голосование по отбору общественных территорий пройдет  18 марта 

на избирательных участках с 8:00 до 20:00. Принять участи  сможет любой 

житель города старше 14 лет.  

 

СЛАЙД № 27 
 

Общественной комиссией отобраны  три проекта: 

1) Организация площадки для выгула и дрессировки собак. Размещение 

площадки предусматривается в на ул. Мира в районе бывшей лодочной 

станции. Проект предусматривает организацию зоны для дрессировки собак 

и две зоны для выгула.  

 
СЛАЙДЫ № 28 и № 29 
 

2) Проект благоустройства  бульвара Лазарева предусматривает 

посадку лиственных деревьев  с левой стороны, установку скамеек и 

освещения, замену плитки  и обустройство зоны отдыха между торговым 

комплексом «Адмирал» и домом по ул. Ленина, 15. 

 
СЛАЙД № 30 
 

3) Благоустройство вокруг многофункциональной спортивной 

площадки. 

Участник голосования имеет право отметить в бюллетене  не более 

двух проектов. 

Обращаюсь ко всем участникам заседания, ко всем горожанам 18 

марта сделать свой выбор по проекту благоустройства общественной 

территории города. 

 
СЛАЙД № 31 
 

В рамках Программы поддержки местных инициатив реализован 

проект «Устройство спортивной площадки по ул. Строителей-3». 10 сентября 

2017 года состоялось торжественное открытие дворового спортивного 



комплекса. Теперь у жителей Контокки появились долгожданные футбольное 

поле и уличные тренажеры. Спасибо большое «Карельскому окатышу» за 

поддержку этого крайне важного проекта. 

Я благодарю депутатов городского Совета за активное участие в 

подготовке проектов, которые получили финансирование  и были 

реализованы в прошлом году. Жаль, что не все  инициативы воплощаются в 

жизнь. В связи с этим я обращаюсь к жителям Костомукши. У нас есть много 

возможностей продвигать свои инициативы. Но недостаточная активность, 

нежелание участвовать в собраниях  приводит к тому, что хорошие и очень  

нужные городу проекты не получают финансирование на уровне республики. 

Последний пример – проект  универсальной спортивной площадки в районе 

ЦВР. Сколько детей и взрослых могли бы заниматься там спортом. Лицей 

имел бы возможность проводить  уроки физкультуры. Но наша инициатива не 

набрала нужное количество баллов по одной причине – низкая явка жителей 

на собрание. Мы могли бы привлечь 1 млн. из республиканского бюджета. 

Очень жаль, но для нас это должно быть хорошим уроком. Давайте вместе 

заботиться о здоровье наших детей, делать наш город комфортнее и 

привлекательнее. 

 
СЛАЙД № 32 

Тема, которая бесспорно находится в центре внимания администрации и 

горожан –  содержание дорог.  

В июле 2017 года был  выполнен ремонт автомобильного покрытия 

нескольких улиц картами.  

 

СЛАЙД № 33 

В октябре сменился подрядчик. Работа компании «Лесфорвард» в 

ноябре – декабре вызывала много нареканий. Ситуация осложнялась 

обильными снегопадами. Выпала тройная норма осадков. Имеющейся 

техникой подрядчик  не справлялся с содержанием дорог. Администрация 

получила большое количество предписаний и штрафных санкций со стороны 

ГИБДД. Надо признать, что нашу работу в этот период сложно назвать 

удовлетворительной, но все же нельзя не учитывать погодные условия. Из 



города уже вывезено 45 тыс. кубов снега, что в два раза больше, чем в 

прошлом году. Предстоит вывести еще около 30 тыс. кубов. А погода 

продолжает нам преподносить неприятные сюрпризы.  

Не менее острая проблема – содержание региональных дорог. В течение 

лета не были выполнены работы по ремонту дорожного полотна. ДРСУ не 

получало финансирование от генерального подрядчика. Трасса Кочкома – 

госграница превратилась буквально в решето. Администрация, депутаты 

законодательного собрания Воробьев М.А. и Андронов В.В. и депутаты 

городского Совета неоднократно обращались на уровень республики с этой 

проблемой. В результате удалось получить финансирование в размере 60 

млн. рублей и капитально отремонтировать самый проблемный 7-

километровый участок на въезде в город.  

Зимой ситуация лучше не стала. Коллейность, гребенка, зауженность 

дорожного полотна. По прежнему  нехватка средств у нашего ДРСУ на самое 

необходимое – зарплату.  Администрация оказывала содействие  дорожникам 

в части обеспечения ГСМ. Благодарю «Карельский окатыш» за помощь в 

приведении дороги в приемлемое состояние. Без этой поддержки было бы 

сложно. 

 

СЛАЙД № 34 
 

В целях повышения безопасности дорожного движения за счет средств 

субсидии Республики Карелия были оборудованы нерегулируемые 

пешеходные переходы современными техническими средствами. 

Установлены светодиодные сигналы на 6-ти пешеходных переходах. За счет 

средств местного бюджета оборудован пешеходный переход на светофорном 

объекте по шщссе Горняков в районе расположения предприятия ООО 

«АЕК». 

СЛАЙД № 35 
В отчетном году в администрацию поступило более 2 тыс. обращений 

граждан. В большей части они касались вопросов градостроительства и 

землепользования. Но  много жалоб  на   работу управляющих компаний. Как 

показали проверки жалобы вполне обоснованные. В связи с этим я вижу два 

пути повышения качества жилищно-коммунальных услуг: 



- усиление конкуренции на рынке этих услуг. Уже сегодня в 

Костомукше работают 7 управляющих компаний. Есть из чего выбрать. Они 

должны конкурировать между собой, бороться за клиентов ценой и 

качеством. А горожане должны активнее работать с управдомами. К 

сожалению,  собственники не всегда оперативно принимают решения по 

вопросам содержания домов, капитальных ремонтов.  

- усиление муниципального контроля со стороны администрации по 

вопросам ЖКХ, благоустройства, землепользования и другим. 

Хотелось бы отменить большую работу, которая была проведена 

депутатским корпусом по передаче прав собственности  на подвалы  МКД. 

На сегодня уже приняты решения собственников по домам: 

� Ул. Интернациональная, дома 1, 3, 5; 

� Ул. Ленина, дом 8, 

� Ул.Героев, дом 3. 

 
СЛАЙД № 36 
 

Еще один из наболевших вопросов это частные отключения 

электроэнергии, которые были в 2017 году. 

В 4 квартале предыдущего года ПСК были произведены работы по 

модернизации линии электрообеспечения, питающей Контокки. 

Продолжается работа с ПСК по согласованию ремонтной программы 

2018 года, а так же пересмотр условий договора по аренде муниципальных 

электрических сетей. 

Задача: обеспечить более надежное энергообеспечение и снизить 

количество аварийных отключений электроэнергии. 

 
СЛАЙД № 37 
 

В апреле 2017 года завершены работы по 3 этапу энергосервисного 

договора по  уличному освещению. Всего установлено  2 307 светодиодных 

светильников. По условиям договора предусмотрен размер экономии – не 

менее 60 %.  Фактическая экономия потребления электрической энергии 

составила более 70%. 



     МУП ГЭС выполнены работы на сумму 850,0 тыс.руб.по  монтажу 

линий уличного освещения в городе (ул.Ленина, ул. Светлая, ул.Калевала и в 

районе ЖК «Контуваара»). 

Произведен монтаж светильников в деревне Вокнаволок по ул. 

Кириллова и в поселке Заречный. Программа модернизации уличного 

освещения будет продолжена в 2018 году. 

 
СЛАЙД № 38 
 

В 2017 году была активизирована работа с муниципальными 

предприятиями в части улучшения финансово-экономических показателей. 

По предварительным данным из девяти муниципальных предприятий одно 

предприятие - МУП «Объединение школьных столовых» получило прибыль, 

четыре муниципальных предприятия – МУП ГЭС, МУП «СИНИРАНТА», 

МУП ЦМР и МУП «Теплосети» существенно улучшили результаты своей 

работы за 2017 год в сравнении с 2016 годом. 

 Финансовым результатом работы всех муниципальных предприятий в 2017 

году стал убыток в размере (-)18,8 млн.руб , что ниже на 9,9 млн.руб. итогов 

2016 года. 

В 2018 году мы ставим задачу снизить убытки еще на 12 млн.  

 
СЛАЙД № 39 
 

Еще одно из приоритетных направлений, – Обеспечение реализации 

положений майских указов Президента. 

По данным мониторинга  обеспечено выполнение всех установленных 

для округа целевых показателей по уровню средней заработной платы. 

� По педагогическим работникам дошкольных образовательных 

учреждений средняя заработная плата сложилась на уровне 30 700 

рублей или 101%. 

� В сфере общего образования по педагогическим работникам - на уровне 

35 400 рублей или 102%.. 

� По педагогическим работникам образовательных учреждений 

дополнительного образования детей - на уровне 31 300 рублей 103%. 

� По учреждениям культуры - на уровне 27 700 рублей или 102%. 



� По социальным работникам муниципальных учреждений - на уровне 

24 500 рублей или 101%. 

 
СЛАЙД № 40  
 

� Одной из главных задач администрации по развитию внешних связей в 

2017 году являлась деятельность по подготовке к участию в 

международной программе приграничного сотрудничества 2016-2022гг.  

С этой целью проведено 20  рабочих  встреч с представителями региона 

Кайнуу, представителями малого и среднего бизнеса.  

� 11 мая 2017 года  в г. Костомукша проведен международный, 

межрегиональный бизнес форум «Еврорегион Карелия» - возможности 

малых городов. В форуме приняли участие более 150 представителей 

бизнеса и власти из Финляндии и России.    

� В новой программе приграничного сотрудничества «ENI» получили 

финансирование 3 проекта, где партнером выступает заповедник 

«Костомукшский», действия которого нацелены на развитие 

комфортной городской среды нашего города. В 2017 году Костомукша 

получила статус биосферного резервта. 

� С 1 июня 2017 года по 10 ноября 2018 года на территории Костомукши  

работает   шведский проект «Жизнь без границ», целью которого 

является повышение уровня социализации людей с ограниченными 

возможностями.  

� 17 мая 2018 года планируется проведение 3-го  бизнес форума  

«Костомукша лидер зеленых технологий для малых городов» с 

участием представителей Финляндии и Швеции.  

 
СЛАЙД № 41 

 
          Улучшение демографической ситуации, создание условий для 

укрепления здоровья населения – приоритетные направления социальной 

политики. В 2017 году  Межрайонная больница №1 вступила  проект 

«Бережливая поликлиника», который призван повысить доступность и 

качество оказания медицинской помощи. В рамках первого этапа  удалось  

повысить автоматизацию поликлиники, увеличить до 6 количество приемных 



окон в регистратуре, открыть Call-центр. В 2017году больница получила 

новое оборудование, в том числе два автомобиля скорой медицинской 

помощи со всем необходимым оснащением. 

         Больница неплохо укомплектована медицинскими кадрами.  Этому 

способствует  и то, что за последние годы муниципалитетом было выделено 

29 служебных квартир и 18 комнат для обеспечения жильем врачей и 

медицинских сестер. При поддержке администрации и АО «Карельский 

окатыш» продолжается проект по обучению 42 студентов по специальности  

«сестринское дело»  непосредственно на базе больницы, причем 11 студентов 

переведены по результатам первого года обучения на бюджет.  

         Однако все эти меры пока не принесли значительного улучшения в 

качестве медицинской помощи. По прежнему вызывают нарекания горожан 

доступность услуг узких специалистов, поступают жалобы на   задержки в 

обеспечении необходимыми лекарствами льготных категорий граждан.     

Президент Российской Федерации объявил 2018 год годом борьбы с 

онкозаболеваниями. Для нас это очень существенно, так как в 2017году в 

Костомукше отмечен рост  как заболеваний, так и смертности от 

онкопаталогий.  Решению этой проблемы может способствовать получение 

нашей больницей лицензии на проведение  химиотерапии по легким и 

средним формам.   

 
СЛАЙД № 42 
 

          Стабильно работает  муниципальная система образования. Мы 

обеспечиваем местами в детском саду не только детей в возрасте от 3 до 7 

лет, но и в возрасте от полутора до 3 лет. 269 семей в 2017 году получали 

льготы по оплате за присмотр и уход, на что бюджетом было выделено более 

2,5 миллионов рублей. В 2017-2018 учебном году почти на 300 человек 

увеличился контингент школьников. Качество обучения  подтверждается 

хорошими результатами на государственной итоговой аттестации 9 классов и 

единого государственного экзамена в 11 классах. По итогам ЕГЭ в 2017 году 



мы имеем 44 высокобалльных работы и 2 стобалльные работы по русскому 

языку выпускниц Гимназии. 

  
         Профессиональное образование представляет в городе Костомукшский 

политехнический колледж, где сегодня обучаются 267 студентов очного и 68 

студентов заочного отделений и учебно-консалтинговый  центр 

«Перспектива», который  готовит кадры для 37 предприятий и организаций  

города.  

 
 
СЛАЙД № 43 
 

В конце 2016 года муниципальным бюджетным учреждением «Дом 

молодежи и кино» был получен грант от Федерального фонда кино в размере 

5 миллионов.  С завершением строительства Центра культурного развития 

костомукшане получили два новых комфортных кинозала, что позволяет не 

только улучшить качество кинопоказа, но и обеспечить демонстрацию 

премьер фильмов в день выхода их в широкий российский прокат.   

 
СЛАЙД № 44 
 

В течение 2017 года по решению Молодежной ассоциации финно-

угорских народов деревня Вокнаволок была объявлена  Культурной столицы 

финно-угорского мира.  За время проекта на территории  Вокнаволока в  

праздниках, музыкальных и литературных фестивалях, молодежных и 

детских развлечениях, экскурсиях, семинарах приняло участие более 9 тысяч 

человек из Костомукши, Вокнаволока,   Удмуртии, Венгрии, Финляндии, 

других стран. 

 
СЛАЙД № 45 
 

В 2017 более 160 человек сдали нормы ГТО. Проведено 55 крупных 

спортивных мероприятий, в которых приняло участие более четырех тысяч 

человек. Доля жителей, систематически занимающихся физической 

культурой и спортом, в общей численности населения составляет более 7 

тысяч человек или 23,0 процентов.  



На территории округа в 2017 году прошло более 60 мероприятий в 

сфере пропаганды здорового образа жизни среди молодежи. Количество 

молодых людей в возрасте 14-30 лет, вовлеченных в мероприятия по 

пропаганде здорового образа жизни, составило более 5 тысяч человек. 

 
СЛАЙД № 46 

Заканчивая доклад, хочу сказать о главных задачах, которые мы ставим 

перед собой в 2018 году: 

2018 год – это год 35-летия нашего родного города. К юбилею принято 

подводить итоги и строить планы на будущее развитие. 

Город был передан строителями современным, благоустроенным и 

утопающим в зелени. Но ему уже 35. И мы должны приложить все усилия, 

чтобы он не только сохранил свой первозданный вид, но стал еще более 

привлекательным, более комфортным для проживания. 

В связи с чем, мы обязаны в 2018 году выполнить все мероприятия в 

рамках приоритетного проекта «Формирование комфортной городской 

среды» в утвержденные сроки и с соответствующим качеством. 

Мы обязаны реализовать до 01 сентября проекты, ставшие 

победителями по Программе поддержки местных инициатив в Республике 

Карелия. 

Мы обязаны  достигнуть запланированных показателей в рамках 

Программы оздоровления муниципальных финансов, при этом, не снижая 

качества предоставления муниципальных услуг. 

Подготовиться и достойно провести мероприятия, посвященные 

празднованию 35-летия города. 

В целом, вся наша работа, прежде всего, нацелена на повышение 

качества жизни населения, проживающего в округе, и не только в городе 

Костомукше, но и в пос. Заречный и в дер. Вокнаволок. 

Давайте все вместе сделаем наш город и сельские населенные пункты 

комфортными и удобными для каждого жителя.  

Спасибо за внимание! 


